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На прошлой неделе конкурсанты знако-
мились с объектом, в том числе с воздуха —
с борта вертолета. Затем в комитете по гра-
достроительству и архитектуре прошла
официальная церемония объявления меж-
дународного конкурса.

— Мы имеем большой опыт в проекти-
ровании социальных объектов, — предста-
вил архитектурную фирму «Beckmann-
N’Thepe» ее глава Андре Бекманн. — Про-
ектировали общественную библиотеку, со-
циальное жилье, учебные заведения. В 2005
году выиграли конкурс на реновацию зоо-
парка в Париже, а в 2008-м выполнили про-
ект реконструкции зоопарка в Хельсинки.
Наш приоритет — не комфорт посетителей,
а благополучие животных. Мы рассматри-
ваем зоопарки как возможность сохранения
ресурсов планеты.

НЕ ПРОПУСТИ!

«Конь без норова, без лени…»
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В ПЕТЕРГОФЕ в этот день пройдет велопро-
бег по городским улицам. Старт будет дан ров-
но в полдень на Привокзальной площади, а фи-
нишируют велосипедисты на Дворцовой пло-
щади столицы фонтанов, где сразу начнется це-
ремония открытия I Императорского велофес-
тиваля. Затем праздник для участников и гос-
тей продолжится на лугу парка Александрия,
около дворца-музея «Коттедж». Зрители позна-
комятся с историей велосипеда и поаплодиру-
ют выступлениям велотриалистов. Конечно,
публике будут предложены викторины, кон-
курсы и игры с призами, а среди участников
велопробега будет разыгран современный ве-
лосипед.

Когда-то на дорожках Александрии катались
на велосипедах императоры и императрицы,
великие князья и княжны. Теперь эти любимые
игрушки царской семьи заняли место в старин-
ном здании на Дворцовой площади Петергофа
— в Музее императорских велосипедов. Развер-

— Мы специализируемся на индустрии
досуга, на комплексах типа аквапарков, пар-
ков экстремальных развлечений, — сказа-
ли свое слово испанцы, представляющие
«Amusement Logic» из Валенсии.

— В России мы проектировали аквапарк
в Самаре и зоопарк в Перми, — доложил
руководитель российского направления ком-
пании Рикардо Эредиа.

Презентация отечественного участника
выглядела скромнее.

— Мы не исполняли аналогичных заказ-
ных проектов, — признался представитель
архитектурного бюро «Студия 17», вице-
президент Санкт-Петербургского союза
архитекторов Святослав Гайкович. — Но
занимались дипломным проектом на тему
проектирования зоологического сада на тер-
ритории конкурса.

ПЛАНЫ

Плотное знакомство одного на весь город
дипломника с юнтоловской территорией,
видимо, и стало основанием для приглаше-
ния питерских к конкурсу.

8 декабря в КГА должна открыться обще-
доступная выставка конкурсных проектов.
21 декабря жюри под председательством
губернатора Валентины Матвиенко объявит
итоги конкурса. Выплата дополнительной
премии победителю не предусматривается.

— Будет ли затем реализован проект по-
бедителя? — поинтересовался «Вечерний
Петербург» в кулуарах архитектурной об-
щественности города.

— Вовсе не обязательно, — подсказали
опытные люди. — Ведь речь идет только о
концепции. Интересная, возможно, будет
принята к усмотрению. Отчего бы не по-
знакомиться с современными тенденциями?

НОВЫЙ ЗООПАРК
ПОРУЧЕНО ПРИДУМАТЬ

ИСПАНЦАМ, ФРАНЦУЗАМ
И ПИТЕРСКИМ

Один из самых долгоиграющих
в городе — проект переезда Зоо-
парка на просторы природы. Он
как дамба. И о том и о другом
возвестили еще большевики: на
партийной конференции Ле-
нинградского обкома ВКП(б)
в начале тридцатых годов.

ТОГДА ЖЕ местом нового Зоопарка на-
звали территорию современного Примор-
ского района. В 2005 году ее закрепили та-
ковой в законе о новом генплане города. Под
Зоопарк отвели часть Юнтоловского заказ-
ника — участок в 300 га, ограниченный ули-
цами Планерной, Яхтенной, Камышовой и
речками Глухаркой и Каменкой. В 2008 году
правительство города назначило финанси-
рование, но кризис работы затормозил.

От 7 до 9 миллиардов рублей — во
столько оцениваются теперь затраты на
новый Зоопарк, строительство которого на-
мереваются завершить через пять лет.

— Мы надеемся, что деньги будут получе-
ны из федеральных органов, — сообщил в ми-
нувшую пятницу главный архитектор Петер-
бурга Юрий Митюрев на церемонии объявле-
ния конкурса на концепцию Зоопарка.

В общем, большие деньги еще под воп-
росом. А небольшие, на премиальный фонд
международного конкурса концепций, —
нашлись. Выделено 150 тысяч евро, их по-
ровну разделят между участниками конкур-
са — на троих. Эти трое были определены в
так называемом закрытом конкурсе, прове-
денном без соперничества, «по приглаше-
нию». Пригласили французов, испанцев и
одно отечественное архитектурное бюро.

Алла РЕПИНА, фото Натальи ЧАЙКИ

Животные уже устали ждать переезда.

нутая в шести залах экспозиция дает возможность
проследить историю возникновения и эволюцию
велосипеда от самого раннего «костотряса», со-
зданного в 1867 году в Париже для императора
Александра II, до трехколесного, изготовленного
в Англии в конце XIX века и принадлежащего
цесаревичу Алексею.

Плакаты, открытки, фотографии, марки,
даже игральные карты, запонки и чернильни-
ца с велосипедной тематикой — все свидетель-
ствует о том, что велосипед был модным явле-
нием на рубеже позапрошлого и прошлого ве-
ков. Издавались специальные журналы, созда-
вались многочисленные велоклубы.

Велосипедистов и сейчас можно видеть на
дорожках старинных петергофских парков, по-
этому Императорский велофестиваль — праз-
дник очень своевременный.

Галина АРТЕМЕНКО
Фото ГМЗ «Петергоф»На этом велосипеде

катались русские цари.

Парк Юнтоловского периода


